

FERNANDO PESCE

UdelaR - Montevideo

La historia de la geografía y la política internacional

Se tratará un tema puntual pero con proyecciones a la historia de la ciencia en general: la Historia de la Geografía en un escenario pos bélico. En una situación de conflicto internacional, la UNESCO promovió la desaparición de la Historia y de la Geografía de las escuelas y sugirió la aparición de los estudios sociales, Esto llevó al enfrentamiento de Francia y EEUU en el seno de la UNESCO. Ese debate repercutió en América del Sur, principalmente en la alineación de geógrafos brasileños, argentinos y uruguayos con Francia y la elección del paradigma que orientó a las investigaciones científicas geográficas en la UBA, la UdelaR y en Brasil durante los años 1950 y 1960. Esta historia poco conocida y menos aún reflexionada, puede darnos una pauta para repensar las relaciones de las políticas públicas de investigación y enseñanza de la historia de la ciencia en nuestros países y el marco de las relaciones políticas internacionales